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第 １０ 回 第 ２ 農 地 部 会 議 事 録 

 

日      時  平成２７年１０月２０日（火）午後２時００分 

 

場      所  津市白山庁舎 ２階 ２０５会議室 

 

出 席 部 会 委 員  25 伊藤
い と う

 武則
たけのり

・26 稲葉
い な ば

 和久
かずひさ

・27 大井
お お い

 一司
か ず し

・28 鈴木
す ず き

 照
てる

正
まさ

 

29 田口
た ぐ ち

 慶則
よしのり

・30 諸戸
も ろ と

 善
よし

昭
あき

・31 上川
うえかわ

 洋文
ひろふみ

・32 田中
た な か

 竹
たけ

次
つぐ

 

33 守山
もりやま

 孝之
たかゆき

・35 池田
い け だ

 昌司
ま さ し

・36 井谷
い た に

  㓛
いさお

・37 岸野
き し の

 隆夫
た か お

 

38 中川
なかがわ

 和雄
か ず お

・39 藤田
ふ じ た

  武
たけし

・40 結城
ゆ う き

 晉三
しんぞう

・42 片
かた

岡
おか

 眞
まさ

郁
いく

 

47 中谷
なかたに

 秀也
ひ で や

 

                                    以上１７名 

 

欠 席 部 会 委 員    

 

出席部会員外委員  34 浅井
あ さ い

 競
きそお

 

 

議      長  第２農地部会長 諸戸 善昭 

 

事 務 局 職 員  奥野事務局長・鈴村事務局次長・大原主査 

 

総 合 支 所   久居：加賀担当副主幹 一志：片山担当主幹 白山：前田担当副主幹 

          美杉：前山主査 

 

議 事 録 署 名 者  31 上川
うえかわ

 洋文
ひろふみ

・42 片
かた

岡
おか

 眞
まさ

郁
いく

 

 

事      項 

 報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

 報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

 報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出について 

 報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（所有権移転） 

 報告第５号 時効取得による所有権の移転について 

 

 議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

                          （農業委員会許可・所有権移転） 

 議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について（農業委員会許可） 

 議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

                          （農業委員会許可・所有権移転） 

 議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

                           （農業委員会許可・賃貸借権） 

 議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

                           （農業委員会許可・使用貸借） 

 議案第６号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定に 

       ついて （別冊） 
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 議案第７号 農地等の権利移動にかかる下限面積の「別段の面積」について 

 

 

議   事   の   大   要 

 

議  長   それでは、第１０回第２農地部会を開会させていただきます。本日の欠席は

ありません。 

       議事指名者を私のほうから指名させていただきます。議事録署人、３１番 上

川委員・４２番 片岡委員、よろしくお願いします。 

       それでは、まず本会に付議されました議案につきましては、事前に通知いた

しましたとおりでございますので、よろしくお願いします。 

       まず初めに、会長の専決等の報告事項に入ります。報告第１号から報告第５

号につきまして、事務局から一括して報告をお願いします。よろしくお願いし

ます。 

 

事 務 局   それでは、議案書の１ページをお願いいたします。 

       報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知についてでございま

す。 

       番号は１から４で、件数は４件、面積は田で８，８１２㎡でございます。 

       これらにつきましては、農地の賃貸借を、貸し人、借り人、双方の合意によ

り解約したものであります。 

       ２ページから４ページをお願いいたします。 

       報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出についてでございま

す。 

       番号は１から７で、４ページをお願いします。 

       合計で件数は７件、面積は３０，８７５㎡で、その内訳は田が２１，３６６

㎡、畑が９，５０９㎡でございます。 

       これらにつきましては、相続の届出でございます。 

       なお、現況地目が宅地などになっているところは、無断転用の可能性があり

ますので、届出人に対して指導しております。 

       ５ページをお願いいたします。 

       報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出についてでござい

ます。 

       番号１、一般個人住宅用地の１件で、面積は畑で１３５㎡でございます。 

       ６ページをお願いいたします。 

       報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（所有権

移転）でございます。 

       番号１、長屋住宅の１件で、面積は畑で１，４４８㎡でございます。 

       ７ページをお願いいたします。 

       報告第５号 時効取得による所有権の移転についてでございます。 

       番号１、権利者     、申請地合計面積 １，８１７㎡、取得年月日 平

成１７年２月１日でございます。 

       権利者は、当該土地を１０年以上にわたり自己の農地として維持管理してお

り、取得時効が完成しております。 

       件数はこの１件でございます。 

       報告案件につきまして、以上で説明を終わります。よろしくお願いします。 
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議  長   ありがとうございました。 

       ただいま事務局から報告がありましたとおりでございますので、よろしくお

願いします。 

       それでは、議案事項に入らせていただきます。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許

可・所有権移転）を議題といたします。 

       事務局、説明を願います。お願いします。 

 

事 務 局   ８ページをお願いいたします。 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許

可・所有権移転）でございます。 

番号１、地区 栗葉、受人     、面積１６，８８２㎡、渡人    、

面積１１，２４１．２㎡、申請地 稲葉町長田    、台帳地目・現況地目

とも畑、面積５５２㎡ 外３筆、合計面積 ５，７５５㎡です。 

これにつきましては、受人は、高齢化による労力不足の渡人から申請地を譲

り受け、営農を拡大するものです。 

番号２、地区 栗葉、受人     、面積 １６，８８２㎡、渡人  

    、面積 ４，８２１㎡、申請地 稲葉町下鴻野    、台帳地目・

現況地目とも畑、面積 ７２７㎡ 外５筆、合計面積 ４，５０５㎡。 

これにつきましては、受人は、高齢化による労力不足の渡人から申請地を譲

り受け、営農を拡大するものです。 

番号３、地区 栗葉、受人     、面積 １６，８８２㎡、渡人 

     、面積 １６，１８９㎡、申請地 稲葉町寺平尾    、台帳地目・

現況地目とも畑、面積 ３７３㎡。 

これにつきましては、受人は、高齢化による労力不足の渡人から申請地を譲

り受け、営農を拡大するものです。 

番号４、地区 大井、受人     、面積 １０，８３８㎡、渡人 

     、面積 １0，６６６㎡、申請地 一志町井生八反切    、台帳地

目・現況地目とも田、面積 ５７２㎡。 

これにつきましては、受人は、高齢化のため労力不足の渡人から申請地を譲

り受け、営農を拡大するものです。 

番号５、地区 奥津、受人     、面積 ７，６２２㎡、渡人    、

面積 １８２㎡、申請地 美杉町奥津谷垣内    、台帳地目・現況地目と

も畑、面積 ４７㎡ 外１筆、合計面積 １８２㎡。 

これにつきましては、受人は、遠方のため離農する渡人から申請地を譲り受

け、営農を拡大するものです。 

以上、件数は５件で、合計面積は１１，３８７㎡、この内訳は、田が 

９，５５３㎡、畑が１，８３４㎡でございます。いずれの案件につきまして、

全部効率利用要件、農作業常時従事要件、下限面積要件、地域との調和要件な

ど、農地法第３条第２項各号には該当しないため、許可要件の全てを満たして

いると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局より説明がありましたが、地元委員のご意見

をお伺いします。１、２、３とお願いします。お願いします。 
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鈴木委員   ２８番 鈴木です。 

       １４日、地元委員と事務局で現地確認に行ってまいりました。１、２、３と

譲受人が同じですので、続けて説明させてもらいます。それと、場所について

は、筆数が多いので、代表的なもので説明をさせていただきますので、ご了承

をお願いします。 

       １番は、県道    線沿いにある    の    から東へ約１ｋｍの

ところで、その道路を挟んで北側と南側にある土地でございます。 

       そして、２番は、同じく県道    線沿いで、    の少し南側に入っ

たところになります。 

３番は、    になりますが、    の集落から南側へおりていったと

ころで、周辺も耕地整理した田んぼが広がっており、何ら問題はないかと思われ

ます。 

       詳細については今事務局から説明がありましたとおりですので、よろしくご

審議お願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。４番お願いします。 

 

上川委員   ３１番 上川です。１４日に委員と事務局で立ち会いなどしてきました。 

       昔の苗場だった場所で３枚あります。３軒がそれぞれお持ちでして、そのう

ちの１軒が売買されるということで、何ら問題ありませんので、よろしくお願

いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。５番、お願いします。 

 

岸野委員   ３７番 岸野です。１４日に総合支所の担当者と農業委員４名で現地調査を

行いました。目標となる目印がありませんので、申請地の場所については省略

したいと思いますが、譲受人の住居のすぐそばにあります。現在は、茶を植え

ておりまして、美しく管理もしておりますので、別に問題はありません。どう

ぞよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。 

       地元より説明ございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思います。

どうですか。よろしいですか。 

 

部会委員   〈一同 意見なし〉 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第１号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   〈一同 異議なし〉 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第１号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可）を議題とします。事務局、説明願います。お願いします。 
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事 務 局   ９ページをお願いいたします。 

       議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可）でございます。 

       番号１、地区 久居、申請者     、申請地 戸木町東羽野    、

台帳地目・現況地目とも畑、面積 ５５２㎡です。 

       これにつきましては、申請地を農家住宅用地及び倉庫用地とするものです。

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号２、地区 栗葉、申請者     、申請地 稲葉町稲里    、台

帳地目 畑、現況地目 宅地、面積 ２９７㎡ 外１筆、合計面積 ４５５㎡。 

       これにつきましては、平成２１年３月ごろ、申請地を一般個人住宅用地及び

駐車場用地にされており、始末書の提出がありますことから追認しようとする

ものです。農地区分は第２種農地と判断されます。 

       番号３、地区 家城、申請者     （持ち分２分の１）、申請地 白山

町二俣堂ノ前    、台帳地目 畑、現況地目 ため池、面積 ８３３㎡ 外

１筆、合計面積 １，７０２㎡。 

       これにつきましては、昭和６０年１０月ごろから申請地をかんがい用水池及

びゲートボール場用地として使用されており、始末書の提出がありますことか

ら追認しようとするものです。 

       なお、残りの持ち分については、議案第３号でご審議をお願いします。農地

区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号４、地区 家城、申請者     （持ち分２分の１）、申請地 白山

町二俣矢下    、台帳地目 田、現況地目 ため池、面積 ７０４㎡。 

       これにつきましては、昭和６０年１０月ごろから申請地をかんがい用水池と

して使用されており、始末書の提出がありますことから追認しようとするもの

です。 

       なお、残りの持ち分については、議案第３号でご審議をお願いします。農地

区分は、農業振興地域内農用地になります。 

       以上、件数は４件、合計面積は３，４１３㎡、この内訳は、田が７０４㎡、

畑が２，７０９㎡でございます。いずれの案件も農地法第４条第２項各号には

該当しないため、許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。 

       事務局から説明がありましたが、現地に立ち会っていただきました地元委員

のご意見をお伺いします。１番、お願いします。 

 

大井委員   ２７番 大井です。１４日に現地確認に行ってまいりました。この    と

いうのは、    の北側の地区になります。今回の申請地は、旧道を挟んで

さらに北側で、国道    号に面した土地でして、国道沿いの    の東

側です。今回、二男が戻ってこられて、農家住宅を建てられるということで、

特に問題ないと思いますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。２番、お願いします。 

 

鈴木委員   ２８番 鈴木です。１４日に現地確認に行ってまいりまして、現地は隣の 

   線の約１００ｍ奥へ入ったところで、    の北の外れになる在所に
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なります。平成２０年１０月頃、住宅が火災に遭われまして、今までの宅地の

ところへ建てるよりも、道沿いで畑のところに建ててしまったということです。

現状としては、何ら問題ないかと思われますので、よろしくご審議をお願いい

たします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。３番、４番お願いします。 

 

浅井委員   ３４番 浅井です。家城の３番、４番ついて説明をいたします。１４日午後

から、地元委員、守山会長、諸戸部会長、事務局それから自治会長、司法書士

の松本氏に立ち会っていただき、合計１４名で現地確認を行いました。場所は、

    の一番小高いところに４０戸ぐらいの    という集落がございま

して、その集落の中に現地がございます。この    は、    の   

 氏の所有地でございました。自治会のレクリエーションで使ってもらおうと

いうことで、寄附をされたということでございます。かんがい用水池も   

 氏、個人のものですが、営農組合へ寄附されたということでございます。 

       ４番のかんがい用水池も、６０年に圃場整備された折に、かんがい用水池し

て、今も利用されております。これも営農組合が現在管理されているというこ

とでございます。これといった問題はないと思いますので、よろしくご審議の

ほどお願いします。 

   

議  長   はい、ありがとうございます。 

       地元委員より説明をいただきましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと

思います。よろしいですか。 

 

部会委員   〈一同 意見なし〉 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第２号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   〈一同 異議なし〉 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第２号については許可することに決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・所有権移転）を議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １０ページ、１１ページをお願いいたします。 

議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・所有権移転）でございます。 

番号１、地区 久居、受人     （株）代表取締役    、渡人 

     、申請地 新家町己改    、台帳地目・現況地目とも畑、面積、

１７１㎡ 外４筆、合計面積 ２，３５１㎡です。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、太陽光発電施設

用地とするものです。パネル設置面積は１，０１３㎡、転用面積の４３％にな

ります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号２、地区 栗葉、受人     、渡人     外３名、申請地 庄
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田町上出    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ２９㎡ 外２筆、合計

面積 ３４４㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、事務所及び駐車

場用地とするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号３、地区 栗葉、受人     （有）取締役    、渡人    、

申請地 稲葉町寺平尾    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 

 １，２５２㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、太陽光発電施設

用地とするものです。パネル設置面積は４９７㎡、転用面積の４０％になりま

す。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号４、地区 大井、受人     、渡人     、申請地 一志町大

仰芝ヶ鼻    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ４１１㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、一般個人住宅用

地とするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号５、地区 川合、受人     、渡人     、申請地 一志町片

野南浦    、台帳地目 畑、現況地目 雑種地、面積 ７９㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、駐車場用地とす

るものですが、昭和６０年ごろ、既にこの目的で転用されており、渡人から始

末書の提出がありますことから追認しようとするものです。農地区分は、第２

種農地と判断されます。 

番号６、地区 家城、受人     （持ち分２分の１）、渡人     、

申請地 白山町二俣堂ノ前    、台帳地目 畑、現況地目 ため池、面積

 ８３３㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地の２分の１を譲り受けて共有

名義とし、かんがい用水池とするものですが、議案第２号番号３にありました

とおり、昭和６０年１０月ごろ、既に転用されており、始末書の提出がありま

すことから追認しようとするものです。農地区分は、第２種農地と判断されま

す。 

番号７、地区 家城、受人     （持ち分２分の１）、渡人     、

申請地 白山町二俣堂ノ前    、台帳地目 畑、現況地目 雑種地、面積 

 ８６９㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地の２分の１を譲り受けて共有

名義とし、ゲートボール場用地とするものですが、議案第２号番号３にありま

したとおり、昭和６０年１０月ごろ、既に転用されており、始末書の提出があ

りますことから追認しようとするものです。農地区分は、第２種農地と判断さ

れます。 

番号８、地区 家城、受人     （持ち分２分の１）、渡人     、

申請地 白山町二俣矢下    、台帳地目 田、現況地目 ため池、面積  

７０４㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地の２分の１を譲り受けて共有

名義とし、かんがい用水池とするものですが、議案第２号番号４にありました

とおり、昭和６０年１０月ごろ、既に転用されており、始末書の提出がありま

すことから追認しようとするものです。農地区分は、農業振興地域内農用地に

なります。 

番号９、地区 多気、受人     、渡人     、申請地 美杉町丹

生俣東垣内    、台帳地目 畑、現況地目 山林、面積 
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１，１１４㎡ 外１筆で、１１ページになりますが、合計面積 １、２０３㎡。 

これにつきましては、昭和４０年ごろ、渡人により植林されており、受人は、

申請地を譲り受けて山林として管理するものですが、渡人から始末書の提出が

ありますことから追認しようとするものです。農地区分は、第２種農地と判断

されます。 

以上、件数は９件、合計面積は８，０４６㎡、この内訳は、田が７０４㎡、

畑が７，３４２㎡でございます。いずれの案件につきましても農地法第５条第

２項各号には該当しないため、許可要件の全てを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。事務局より説明がありましたが、地元委員の

ご意見をお伺いします。１番、お願いします。 

 

田口委員   ２９番 田口です。１４日に、会長、部会長、事務局で確認していただきま

した。場所は、    の裏、    という団地の間です。詳細は事務局の

説明どおりでございます。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番、３番、お願いします。 

 

鈴木委員   ２８番 鈴木です。１４日に地元委員と事務局で現地確認に行ってまいりま

した。 

       ２番は、国道    号沿い、    から約１ｋｍ西に行ったところで、

譲受人の自宅の真東の土地です。詳細については、事務局の説明どおりですの

で、問題はないかと思われます。 

       ３番は、午後から会長、部会長、事務局で現地確認を行いました。場所は 

    から約５００ｍ行ったところで南側になりまして、周辺は畑になって

います。 

       詳細については事務局の説明どおりですので、何ら問題はないかと思われま

すので、よろしくご審議をお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。４番、お願いします。 

 

上川委員   ３１番 上川です。１４日に現地確認をいたしました。場所は    の近

くで、周辺はかなり宅地化されておりまして、排水等何ら問題ないと思います

ので、よろしくお願いしたいと思います。 

 

議  長   ありがとうございます。５番、お願いします。 

 

田中委員   ３２番 田中です。１４日に、午後、委員３名、事務局２名で現地確認をい

たしました。 

       場所につきましては、    の中心地でございます。細部については事務

局説明どおりですので、よろしくお願いしたいと思います。 

       

 

議  長   ありがとうございます。６、７、８とお願いします。 

 

浅井委員   ３４番 浅井です。家城の６、７、８について説明します。 
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       先ほど説明させてもらったとおり、１４日に、場所も同じですが、確認を行

いました。内容については、先ほど事務局、説明していただいたとおりですが、

この譲受人の欄の    氏と    氏については、    さんは   

 でございます。それで、現在、    をしていただいているのが、   

 さんということでございます。区で所有権の移転をされるということでござ

います。ほかは問題ございませんので、よろしくご審議のほどお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。９番、お願いします。 

 

結城委員   ４０番 結城です。９番について説明をいたします。１４日に会長初め部会

長、私、事務局、それから地元委員が現地確認を行いました。譲渡人はその土

地を管理するという意思がなく、譲受人が譲っていただいたら管理はしていく

ということです。８９㎡の場所については、これは広葉樹、もみじ、カエデを

１０本ぐらいは植えたいということです。１，１１４㎡についてはもう既に杉

の木が植林されております。周囲も既に山です。その中の一部です。始末書の

添付もされておりますし、農地に復元することは不可能と思います。 

       以上です。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元委員より説明が終わりましたが、皆さんからご意見をお伺いしたいと思

います。よろしいですか。 

 

部会委員   〈一同 意見なし〉 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第３号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   〈一同 異議なし〉 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第３号については許可することと決定し

たいと思います。 

       引き続きまして、議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請に

ついて（農業委員会許可・賃貸借権）を議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １２ページをお願いいたします。 

議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・賃貸借権）でございます。 

番号１、地区 栗葉、借人     、貸人     、申請地 稲葉町稲

初垣内    、台帳地目・現況地目とも田、面積 １，１９６㎡です。 

これにつきましては、借人は、貸人と２０年間の賃貸借契約を締結し、申請

地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、４９７㎡、転用

面積の４２％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号２、地区 榊原、借人     、貸人     、申請地 榊原町岡

    、台帳地目・現況地目とも田、面積 ３３３㎡ 外２筆、合計面積 １，

２９１㎡。 

これにつきましては、借人は、貸人と２０年間の賃貸借契約を締結し、申請
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地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、４９７㎡、転用

面積の３８％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

以上、件数は２件で、合計面積は、いずれも田で２，４８７㎡でございます。

いずれの案件につきましても、農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意見

をお伺いします。１番、お願いします。 

 

鈴木委員   ２８番 鈴木です。これも１４日に、会長初め部会長、事務局で、現地確認

を行ってまいりました。場所は、ちょうど    と    の境目になりま

して、    という    があります。その真南側です。建築屋の倉庫や

    もあり、周辺には住宅も点在しており、何ら問題はないかと思われま

すので、よろしくご審議お願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番、お願いします。 

 

伊藤委員   ２５番 伊藤です。１４日に地元委員及び事務局、また午後からは守山会長

初め本庁から来ていただきまして、現地確認を行いました。場所としましては、

    から北へ向かうこと２００ｍ行きますと、西に    、東に 

    があり、そこから１００ｍぐらい行きますとＴ字路がありまして、左

折して西へ向かうところが現地でございます。事務局の説明どおり、何ら問題

ないと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思

います。よろしいですか。 

 

部会委員   〈一同 意見なし〉 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第４号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   〈一同 異議なし〉 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第４号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・使用貸借）を議題とします。事務局、説明願いします 

 

事 務 局   １３ページをお願いいたします。 

       議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・使用貸借）でございます。 

       番号１、地区 倭、借人     、貸人     、申請地 白山町南出

中瀬古    、台帳地目 畑、現況地目 宅地、面積 ２０１㎡ 外１筆、
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合計面積 ２３４㎡です。 

       これにつきましては、借人は、申請地に永年の使用貸借権を設定し、一般個

人住宅用地とするものです。 

       なお、申請地には、昭和初期には既に家屋が建築されており、昨年この家屋

を取り壊して居宅の新築に着工したとのことで、貸人から始末書が提出されて

おりますので、追認しようとするものです。農地区分は、第２種農地と判断さ

れます。 

       件数はこの１件で、農地法第５条第２項各号には該当しないため、許可要件

の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局の説明がありましたが、現地に立ち会ってい

ただきました地元委員のご意見をお伺いします。１番、お願いします。 

 

井谷委員   ３６番 井谷です。これも１４日に地元委員と事務局で現地確認を行いまし

た。場所は、国道    号沿いの    の手前の信号を    のほうへ

曲がっていただくと、    という地区になります。近くに    と  

  、    がございます。その少し北側です。子どもさんが帰ってきて家

を建てるということですが、事務局からの説明がありましたように、昭和初期

にはもう既に建物が建っておったようですが、農地転用の申請がしていなかっ

たということであります。排水等問題はないということですので、詳細は事務

局の説明どおりであります。よろしくご審議お願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思

います。よろしいですか。 

 

部会委員   〈一同 意見なし〉 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第５号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   〈一同 異議なし〉 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第５号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、別冊としてお配りいたしました議案第６号 農業経営基盤強化

促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定についてを議題といた

します。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   議案第６号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積

計画の決定についてでございます。 

       別冊の津市農用地利用集積計画をお願いします。 

       表紙の次で、農用地利用集積計画地区別集計表をごらんください。 

       各地区別に、下の合計欄でご説明いたします。 

       久居地区につきましては、田の賃貸借で２４，１３４㎡、契約件数は６件で
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ございます。 

       一志地区につきましては、田の賃貸借で２４，１７０㎡、畑の使用貸借で６，

７４５㎡、契約件数は１８件でございます。 

       白山地区につきましては、田の賃貸借で４，０２７㎡、契約件数は２件でご

ざいます。 

       美杉地区につきましては、集積はございませんでした。 

       以上、合計で田の集積が、賃貸借で５２，３３１㎡、畑の集積が、使用貸借

で６，７４５㎡、合計契約件数は２６件、合計面積は５９，０７６㎡となって

おります。 

       次に、認定農業者への集積状況でございます。 

       地区別の認定農業者への集積は、久居地区２件、一志地区４件、白山地区１

件で、合計面積２５，３４４㎡でございます。 

       今回提出させていただきました利用集積計画につきましては、農業経営基盤

強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明が終わりましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思いま

す。いかがですか。よろしいですか。 

 

部会委員   〈一同 意見なし〉 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第６号につい

て、ご異議ございませんか。 

 

部会委員   〈一同 異議なし〉 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第６号については適正であると認め、市

長に進達することにいたします。 

       続きまして、議案第７号 農地等の権利移動にかかる下限面積の「別段の面

積について」を議題とします。事務局、説明願います。お願いします。 

 

事 務 局   申し訳ありませんが、議案書に戻っていただきますようお願いします。 

       １４ページをお願いいたします。 

       議案第７号 農地等の権利移動にかかる下限面積の「別段の面積」について

でございます。 

       本議案につきましては、農地法第３条第２項第５号の下限面積にかわるべき

面積を新たに定めようとするものです。 

       対象とする地域は、津市美杉町の区域です。 

       別段の面積としましては、空き家の土地建物の所有権を取得した個人が、農

地の所有権を耕作目的で取得する場合で、原則１回限りの許可申請をされる場

合の下限面積を１ａにしようとするものです。 

       現在、美杉地域の下限面積は、３０ａとなっておりますが、別段の面積を定

めようとする理由につきましては、当該地域では、過疎化対策の１つとして「空

き家情報バンク制度」を実施しており、年々増加する空き家を売却や賃貸し、

都会からの定住者を積極的に受け入れています。 
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       このことから、農業委員会といたしましても、この施策が効果的に運用され

るよう、農地の取得も容易にできるようにしようとするものです。 

       なお、この議案につきまして、本農地部会で決定をいただきましたら、その

後、告示させていただきます。 

       この告示の手続きのために必要となる日数を考慮して、別段面積を適用させ

ていただくのは１１月１日からとさせていただきたいと考えております。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明が終わりましたが、皆さん方ご意見がありましたら。どうでし

ょうか。よろしいですか。 

 

部会委員   〈一同 意見なし〉 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第７号につい

て、ご異議ございませんか。 

 

部会委員   〈一同 異議なし〉 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第７号については適正であると認め、決

定したいと思います。 

       以上で、本部会に付議されました議案全て審議をいただきました。ありがと

うございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                午後２時４０分 

 

 

上記は、第１０回第２農地部会の議事を録したものである。 

 

  平成２７年１０月２０日 
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                     議事録署名者              


